

Tinjauan Mata Kuliah

Konsep pembangunan masyarakat baik untuk masyarakat desa maupun kota relatif sama. Akan tetapi, karena masing-masing mempunyai karakteristik yang berbeda, maka pendekatan dan strateginya berbeda.

Sementara itu, berkembangnya teori dan paradigma pembangunan nasional ke arah demokratisasi dan desentralisasi, menumbuhkan kesadaran yang luas tentang perlunya peran serta masyarakat dalam keseluruhan proses dan program pembangunan. Pembangunan masyarakat, pemberdayaan dan partisipasi muncul sebagai tiga kosakata yang banyak diungkapkan ketika berbicara tentang pembangunan. Pemberdayaan masyarakat merupakan upaya memberi kekuatan kepada masyarakat khususnya kelompok miskin dan marginal agar memiliki kapasitas untuk menolong dirinya sendiri dengan memahami dan memanfaatkan secara maksimal potensi dirinya, sumber daya yang dimiliki, lingkungan sosial-politik, informasi, dan akses ekonomis. Upaya ini dilakukan dengan memberikan pendidikan, pelatihan, pemagangan, dan pendampingan oleh relawan, pemerintah, dan organisasi nonpemerintah. Dinamika politik di Indonesia menjadi hal penting untuk mengenali dinamika partisipasi masyarakat dan pembangunan yang terjadi di Negara kita. Dapat dikatakan bahwa masalah pokok yang dihadapi bangsa Indonesia ialah bagaimana meningkatkan kehidupan ekonomi dan membangun kehidupan sosial dan politik.

Buku Materi Pokok (BMP) Pembangunan Masyarakat Desa dan Kota memberikan pengetahuan dan wawasan kepada mahasiswa sebagai dasar untuk meningkatkan keterampilan manajerial dalam penyelenggaraan pembangunan masyarakat Desa dan Kota. Melalui BMP ini, Anda pertama harus mempelajari Konsep dan Teori Pembangunan yang disajikan dalam Modul 1. Materi ini harus Anda kuasai sebagai dasar untuk memahami modul-modul selanjutnya. Selanjutnya penguasaan ditingkatkan pada Modul 2, yaitu Pembangunan Masyarakat yang meliputi pengertian pembangunan masyarakat serta perencanaan dan perubahan masyarakat. Setelah materi ini Anda kuasai, maka penguasaan materi ditingkatkan lagi pada Modul 3 tentang Model-model anti kemiskinan di dunia ketiga. Setelah Model-model anti kemiskinan di dunia ketiga dikuasai, Anda diharuskan menguasai materi Modul 4, yaitu Pembangunan Masyarakat Desa. Pembangunan Masyarakat Perkotaan harus dikuasai secara menyeluruh pada Modul 5. Pembangunan

Masyarakat kota dan desa dapat Anda pelajari dalam Modul 6. Agar penguasaan materi menjadi lebih lengkap, Anda diharuskan mempelajari Modul 7 tentang Program-program pembangunan dalam Pembangunan Masyarakat. Materi ini harus Anda kuasai untuk dapat meningkatkan penguasaan materi tentang Evaluasi program-program pembangunan masyarakat yang disajikan pada Modul 8, juga dalam menguasai materi Reformasi Politik dan Pembangunan Masyarakat pada Modul 9.

Rangkaian isi pembahasan BMP Pembangunan Masyarakat Desa dan Kota dapat dilihat pada peta kompetensi berikut

PETA KOMPETENSI
IPEM4542/3 SKS PEMBANGUNAN MASYARAKAT DESA DAN KOTA

